



**Mi Universidad**

## **ENSAYO**

**NOMBRE DEL ALUMNO:** BEATRIZ LOURDES VELÁZQUEZ GONZÁLEZ

**TEMA:** CORRIENTES DEL PENSAMIENTO ADMINISTRATIVO

**PARCIAL:** PRIMERO

**MATERIA:** ADMINISTRACIÓN Y EVOLUCIÓN DE LOS SERVICIOS DE ENFERMERÍA

**NOMBRE DEL PROFESOR:** ROMELIA DE LEON MENDEZ

**LICENCIATURA:** ENFERMERÍA

**CUATRIMESTRE:** NOVENO

## INTRODUCCIÓN

Como estudiantes es de gran importancia saber mucho sobre la administración por lo que comprendí que administración tiene varios conceptos pero con el paso del tiempo solo ha tenido un significado concreto que es ciencia que incluye métodos, técnicas y teorías para el uso de recursos que se han puesto en práctica en grupos de personas organizadas para alcanzar eficazmente y eficientemente un fin en común. Por lo que también comprendí que tiene otro significado que son las actividades de planeación, organización, dirección y control para alcanzar los objetivos establecidos utilizando para ellos recursos económicos, humanos, materiales y técnicos a través de herramientas y técnicas sistematizadas. Por lo que muchos países lo pusieron en práctica pero pocos fueron los que pudieron desarrollarlo al 50% como en roma ya que en ese país tenía una gran cantidad de personas.

Por lo que también trata sobre el desarrollo que la administración. Ya que gracias a esto algunas máquinas fueron desarrolladas que dieron una gran ayuda a los sistemas de producción, de esta manera se empezó a necesitar grandes cantidades de personal, nuevos sistemas de comercialización y capitalización, lo que dio lugar a se empezara a contratar mano de obra, división del trabajo, para especializar a los trabajadores se necesitó de entrenamiento, estímulos y sanciones.

## DESARROLLO

### CORRIENTES DEL PENSAMIENTO ADMINISTRATIVO.

**Antecedentes de la administración:** para profundizar más el tema tenemos que saber más sobre que es la administración podemos decir que esta palabra se ha ido transformando de manera que el hombre lo requiere. Está enfocada en cómo realizar y utilizar los recursos adecuadamente para lograr los objetivos.

Ya que diferentes autores tienen ideas diferentes sobre la administración empezaremos con el autor Jimenez, 1990 dice que es una ciencia que permite establecer relaciones de esfuerzo, para poder alcanzar un propósito común que individualmente no se pueden lograr en los organismos sociales. El segundo autor Kast, 1990 dice que el hombre y los recursos materiales deben llevar a un solo objetivo adecuadamente para obtener los beneficios previstos. El tercer autor Chiavenato, 2006 dice que es un proceso de planear, organizar, dirigir y controlar el uso de los recursos para lograr los objetivos organizacionales. Los tres autores están en lo correcto, solo que cada quien tiene su punto de vista de diferente manera con los mismos objetivos.

Para conocer más sobre la administración existen historias que nos hablan acerca de la administración. En las civilizaciones antiguas se dice que los seres humanos debieron de incorporarse en diferentes actividades para que pudieran cubrir sus necesidades, con el paso de tiempo fueron creando grupos donde esas civilizaciones lograron mejorar un sistema que ayuda a las personas a mejorar sus circunstancias. En cuanto a los sumerios en los primeros años se encontraron pensamientos administrativos, por lo que también lograron la conservación de registros para un control administrativo tributario, ya que para ellos eso ya era un gran avance. Por lo que en Egipto dieron una gran aportación, en donde ya manejaban las habilidades de administración, para poder construir las pirámides ya que necesitaban organizarse para poder hacerlas, por eso que los Egipto ya tenían más experiencia y así tenían su sistema de planeación y administración de recursos iba adecuándose más a lo que conocemos hoy en día. En cuanto a Bolivia elaboraron diferentes maneras de trabajo, donde ellos elaboraron leyes de carácter mercantil que se les hacían más fácil llevar un control. Por otro lado aquí inicio la no delegación de responsabilidades ya que tenían que cumplir con sus responsabilidades. Aquí inventaron el código Hammurabi vigente instrumento en que se definían los salarios mínimos, por lo que también se implementó los controles de producción y pagos.

Posteriormente en china las cosas fueron cambiando con el tiempo ya que ellos eran más inteligentes que estudiaban principios de comportamiento sobre organización, planificación, dirección y control, por lo que también ellos fueron adquiriendo mas conocimiento ya que fueron estudiando sobre las organización, funciones, cooperación, procedimientos para mejorar la eficiencia y técnicas de control, para ellos fue de gran apoyo ya que les sirvió mucho para ser comunicado con sus súbditos. En cuanto a Grecia ellos fueron más inteligentes ya que tuvieron la capacidad para administrar las operaciones de compañías comerciales, donde pudieron desarrollar un gobierno democrático que contenía un proceso administrativo, para ellos fue un gran orgullo ya que en sus tiempos descubrieron los criterios de investigación e introdujeron la ciencia y la educación en muchos aspectos a la administración, por lo que una de sus leyes más estrictas era que un trabajador debía enfocarse en su trabajo hasta poder terminarlo. Por lo que la India aporta una buena información sobre la administración donde además hace referencia a la organización con el fin de lograr el éxito de la política aunque fue señalado como un elemento que no tenía compasión humana y mucho menos moralidad. En Roma se logro que la gran aportación fuera de este país hacia la administración por tener a una gran cantidad tan grande de habitantes y fueron logrando esas grandes aportaciones gracias a muchas estrategias de control y administración que consistía en la delegación de autoridad.

La revolución industrial es referida como el desarrollo de máquinas de vapor y energía hidráulica, que dieron una gran ayuda a los sistemas de producción, gracias a esto hubo muchas oportunidades de trabajo, ya que para poder trabajar se necesitaba entrenamiento, estímulos y sanciones. Existen cuatro principales etapas de la revolución industriales los cuales son: 1. Mecanización de la industria y la agricultura: aquí es donde urge la máquina de hilar, del telar hidráulico y mecánico, donde este sustituyo la mano del hombre. 2. Aplicación de la fuerza motriz a la industria: aquí es donde se aplican las máquinas de vapor para las trasformaciones. 3. Desarrollo del sistema fabril: aquí se desarrolló las pequeñas y grandes fábricas basadas en la división del trabajo. 4. Una espectacular aceleración de los transportes y las comunicaciones: aquí fue la creación de navegación con vapor y la primera vía férrea, telégrafo eléctrico, sello postal.

Por lo que la administración se basa actividades de planeación, organización, dirección y control para alcanzar los objetivos establecidos utilizando para ellos recursos económicos, humanos. Si importancia es que imparte efectividad a los esfuerzos humanos.

## CONCLUSIÓN

Este trabajo hablo acerca de administración es considerada una ciencia que incluye métodos, técnicas y teorías para el uso de recursos que se han puesto en práctica, que con los años se fue desarrollando durante años y en diferentes países tiene algo que aportar la administración como por ejemplo en Egipto dieron una gran aportación, en donde ya manejaban las habilidades de administración, para poder construir las pirámides ya que necesitaban organizarse para poder hacerlas, por eso que los Egipto ya tenían más experiencia y así tenían su sistema de planeación y administración de recursos iba adecuándose más a lo que conocemos hoy en día. Y gracias a esos desarrollos la revolución industrial fue creciendo y desarrollándose que dieron una gran ayuda a los sistemas de producción, de esta manera se empezó a necesitar grandes cantidades de personal, para poder darles trabajo.

## Referencias

- 1.- Mompert García María Paz (2018) Administración y Gestión, Editorial DAE.
- 2.- Arndt Clara (2016) Administración de Enfermería Teoría para la Practica con un enfoque de Sistemas, Segunda Edición en Español